

Message du Président

La rencontre qui aura lieu à Zurich les 12 et 13 novembre 1987 - sur le thème "le nouveau droit suisse de l'arbitrage international" - entre l'Institut allemand d'arbitrage et l'ASA-SVS revêt pour notre Association une signification particulière.

On se souviendra que, à fin 1978, une réunion analogue avait lieu à Stuttgart. D'éminents spécialistes allemands de l'arbitrage y exprimèrent alors, de façon plus ou moins nette, des doutes sur la possibilité pour la Suisse de maintenir sa place dans le "peloton de tête" des centres de règlement des litiges du commerce international sur la base du Concordat suisse et de la loi zurichoise de procédure civile (à l'époque le canton de Zurich n'avait pas adhéré au Concordat).

L'évolution de cette dernière décennie a montré que ces doutes, pour user d'une litote, n'étaient pas entièrement injustifiés: il est incontestable que notre pays a quelque peu perdu sa position dominante, d'autres Etats ayant reconnu plus tôt que la Suisse la nécessité d'une modernisation du droit de l'arbitrage international. On se bornera à mentionner ici l'exemple, parmi bien d'autres pays, de l'Angleterre, de la France et de l'Italie.

Dans ce contexte, il sera particulièrement intéressant d'analyser, dans une optique comparative, le nouveau droit suisse de l'arbitrage international

(qui constitue le chapitre 11 de la loi fédérale de droit international privé) et d'apprendre ce que les praticiens allemands pensent de notre réforme. Pour de multiples raisons, et en particulier à cause de la communauté linguistique, il est évident que le rôle de la Suisse en cette matière serait renforcé si les milieux économiques et juridiques du pays voisin et ami se rendaient compte qu'une page est aujourd'hui tournée et que le choix de la Suisse comme siège d'arbitrages internationaux est à la fois raisonnable et avantageux.

La rencontre de Zurich, à laquelle une importante délégation allemande sera présente, s'annonce d'ores et déjà sous les meilleurs auspices. Notre Association compte que tous les milieux suisses intéressés, et notamment ses membres, participeront nombreux à ces discussions amicales. A l'Institut allemand d'arbitrage et à tous ses membres, notre Association souhaite ici la plus cordiale bienvenue!

Pierre Lalive